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Партийная жизнь. Обсуждаем проект Платформы ЦК КПСС 

Мы—за обновление КПСС 
20 марта на партийном собрании коммунисты доменного цеха обсудили проект Плат

формы ЦК КПСС к XXVIII съезду партии. После обсуждения было принято постанов
ление, которое мы публикуем по их просьбе. 

Обсудив проект Платфор
мы Ц К КПСС, коммунисты 
доменного цеха считают: 

проект Платформы счи
тать основой для работы и 
системой политических ори
ентиров в условиях переход
ного периода; 

идеологическому отделу 
ЦК КПСС необходимо вне
сти в преамбулу Платформы 
определение, какой у нас по" 
литический строй, и четко 
сформулировать идеалы пар
тии; 

до конца 1991 гада пред : 

дожить решение вопроса о 
повышении размера пенсий 
и пособий для пенсионеров 
с учетом роста цен; 

партийную собственность 
считать социалистической 
собственностью. У коммуни

стов не должно быть ника
ких незаконных'Привилегий и 
льгот. Мысль В. И. Ленина 
«Партия — ум, честь и со
весть нашей- эпохи» должна 
стать нравственным крите
рием для каждого члена 
партии; 

ЦК КПСС* и Политбюро 
па XXVIII съезде должны 
признать и проанализировать 
ошибки, допущенные в 
период перестройки. Дать 
партийную оценку деятель
ности конкретных руководи
телей партии, привлечь их к 
отв етств ен.н ости; 

поддерживая принцип все
общего равного прямого из
бирательного права, избран
ными в партийные или со
ветские органы считать кан
дидатов, получивших ариф

метическое оолыцшство при 
голосовании. Выборы Прези
дента СССР проводить все
народно и на альтернатив: 
ной основе; 

парткому ММК выйти из 
подчинения райкома; 

первичным партийным ор
ганизациям . предоставить 
право оставлять в своем рас
поряжении не менее 50 про
центов средств or суммы 
членских взносов. Отчет о 
расходовании этих средств 
проводить только перед ком
мунистами первичной пар
тийной организации; 

размер ежемесячных член
ских взносов не должен пре
вышать одного процента от 
суммы заработной платы, а 
с неработающих пенсионеров 
— 10 копеек. -

Мы—за прочную, партию 
20 марта в копровом цехе № 1 состоялось партийное собрание с повесткой дня «Пе

рестройка партии: твоя позиция, коммунист»- * 

Секретарь партбюро А. Н. 
Долгушин охарактеризовал 
суть основных положений 
проектов Платформы ЦК 
КПСС к XXVIII съезду пар
тии и Устава, предложил из
менить структуру" цеховой 
партийной организации. 
Коммунисты на собрание 
пришли с собственными мыс
лями и предложениями. Во 
многом им помогла полит
учеба: недавно на эту тему 
провела занятие пропаган
дист Г. С. Пугаева. Активны 
были и коммунисты-ветера
ны." Состоялся открытый, 
предельно честный разговор 
о путях обновления нашей 
коммунистической партии, 
дальнейшей жизни первич
ной партийной организации. 

Б. Н. Соловьев с горечью 
*сказал об утере связи выс
шего руководства партии с 
рядовыми коммунистами и 
первичными партийными ор
ганизациями. Он не согла
сился с образованием па

раллельно партийным орга
низациям различного рода 
клубов. По его мнению, та
кие общественные образова
ния помешают единству пер
вичных организаций. Как 
форму политической работы 
политклубы еще можно при
нять, но они никоим обра
зом не должны стать одним 
из организационных принци
пов партии. 

С ним согласился П. С. 
Яковлев: \ 

— Негоже нам, коммуни
с т а м , идти на поведу у дру
гих политических объедине
ний. Надо иметь свою чет
кую политическую платфор
му, в которой не замалчи
вать коммунистические идеа
лы, а наоборот, спираться 
на них. 

Ветераны цеха А. Ф. Ко-
дяев, Н. С. Хоботяев, К. Т. 
Жданов высказались против 
искусственного деления го
рода на районы. За все об
ширное городское хозяйство 

должны отвечать непосред
ственно городской Совет и 
горкомхоз, а за идеологию 
только городской комитет 
партии. 

В процессе собрания по^ 
ступили предложения о при
дании первичным партийным 
организациям юридического 
статуса для обеспечения са
мостоятельности и финансо
вой независимости. По мне
нию коммунистов, в Уставе 
необходимо предусмотреть 
не только меры ответствен
ности коммунистов, но и мо
ральное поощрение. Необхо
димо установить меньший 
стаж пребывания в КПСС 
для того, чтобы получить 
звание «Ветеран КПСС». 
] Коммунисты поддержали 
проект * Платформы ЦК 
КПСС с учетом предложе
ний и замечаний. За креп
кую коммунистическую пар
тию высказались все. 

Е. ТЮРИН, 
инструктор парткома. 

В пятом листопрокат
ном цехе бригадир слеса
рей прокатно - отделочно
го отделения Алексей 
Андреевич ПОПКОВ ра
ботает сравнительно не
давно — семь лет. А об
щий его стаж на комби
нате уЖе превысил чет
верть века. Вместе со 
своим коллективом он за
нимается профилактикой 
и устранением непола
док оборудования. 

Из партийных своих 
обязанностей он на пер
вое место выделяет про
пагандистскую. Парт
группа доверила ему ор
ганизацию и проведение 
политучебы. На очеред
ном занятии Алексею Анд
реевичу-и его слушателям 
предстоит обсуждение 
проектов Платформы ЦК 
КПСС и нового Устава 
партии. Сейчас каждому 
из коммунистов нужно 
высказаться на этот счет, 
отречься от привычной 
для многих пассивности, 
научиться отстаивать 
свое мнение. Так что де
ло у пропагандиста Поп
кова не простое-

Фото В. Макаренко. 

Из обороны —в наступление 
В январе, когда большинство партийных организаций цехов комбината 

по традиции подводили итоги производственной деятельности за прошлый 
год и намечали план на будущее, коммунисты ТЭЦ обсуждали положение 
дел партии. Январское собрание у них получилось интересным. Эмоцио
нальные выступления присутствующих, острые вопросы превратили его, по 
сути дела, в дискуссию: из 60 человек, присутствующих на собрании, выс
казались 20. 

Почти все выступавшие дали оценку 
деятельности Центрального Комитета 
партии, Политбюро, смело предлага
ли отменить монополию партии на 
авангардную роль в обществе. И все 
это, заметьте, было задолго до опуб
ликования в печати Платформы ЦК 
КПСС к XXVIII съезду партии. 

Один из выступавших справедливо 
заметил, что в целом партия отстает 
от происходящих в стране событий. 
Это, естественно, повлияло и на пер
вичные партийные организации. Они, 
к сожалению, до сих пор не стали 
инициаторами освобождения трудо
вых коллективов от пут командно-ад
министративной системы. Другие пра
вильно отметили недостаточную глас
ность в деятельности ЦК и отсутствие 
сдвигов в расширении прав первичных 
партийных организаций. В ходе соб
рания коммунисты решили организо
вать в трудовых коллективах обсуж
дение намеченной программы перехо
да цеха на новые условия хозяйство
вания. 

В феврале разговор на эти темы 
возобновился. За прошедшее время с 
проектом постановления и с програм
мой перехода к экономической само
стоятельности подробно ознакоми
лись вса коммунисты. Поступившие 
от них предложения и замечания бы
ли учтены комиссией под руководст
вом главного инженера цеха М. В 
Ракитина. 

На февральском собрании комму
нисты ТЭЦ затронули уже. уставные 
вопросы. Многие предлагали остав
лять в первичной организации не ме
нее 50 процентов членских взносов, не 
дожидаясь решений XXVIII съезда 
по новому Уставу партии. Все комму
нисты высказались за прямые выбо
ры делегатов на съезд -но одномандат
ным партийным округам. 

В итоге собрание приняло новое 
расширенное постановление. В него 
вошли и хозяйственные вопросы. В 
частности, в постановление записали 
решение о программе хозяйственной 
самостоятельности, индивидуальном 
строительстве жилья, упрощении 
оформления документов на получение 
материалов трудящимися цеха и дру
гие. 

В этом итоговом документе нашли 
отражение и политические вопросы. 
Сюда включили предложения по 
Платформе и Уставу КПСС, а также 
требование проинформировать всех 
коммунистов страны о причинах вы
вода Б. Н. Ельцина из кандидатов в 
члены Политбюро. Коммунисты по
требовали также привлечь к ответст
венности некоторых членов Политбю
ро за события, происшедшие в Тби
лиси, за неразумное расходование на
родных средств. Записали и предло
жение о переименовании КПСС в со
циалистическую партию СССР. 

В таком же духе прошло партийное 

собрание и в центральной лаборато
рии автоматизации. Его начал секре
тарь партбюро Г. П. Дмитриенко, а 
затем продолжили ведущие инженеры 
лаборатории — член бюро горкома-
КПСС А. П. Панкин и депутат Орд-
жоникидзевокого райсовета А. М. 
Мягков. Эмоционально, резко высту
пили и другие коммунисты. Но посте
пенно собрание вошло в деловое рус
ло и было высказано много дельных 
предложений. 

В марте прошла очередная серия-
собраний, на которых коммунисты це
хов КИПиА, ЭРЦ, вентиляции, 
ПВЭС обсуждали Платформу ЦК 
КПСС. Мне удалось побывать на сов
местном собрании парторганизаций 
центральной электротехнической ла
боратории и цеха электросетей и под
станций. К себе коммунисты Пригла
сили опытного лектора из Магнито
горского горно-металлургического ин
ститута В. С. Шамраева. Он охотно 
спорил и отвечал на самые, казалось 
бы, неудобные и сложные вопросы 
коммунистов. Вот один из них: как 
будет выглядеть наша партия в усло
виях многопартийности? Об этом, 
кстати, нет ни слова в Платформе ЦК 
КПСС. 

Послушав выступление и ответы 
В. С. Шамраева, я пришел к мысли, 
что .только высокий профессиональный 
уровень, хорошая информированность, 
знание истории КПСС, умение вы
слушать оппонента—а этого, кстати, 
не хватает многим профессиональным 
партийным работникам, — позволит 
партии перейти от обороны к наступ
лению. / 

Л. ЯЧМЕНЕВ, 
инструктор парткома комбината. 

По принципу 
альтернативы 

Такой «круглый стол» 
в парткоме ММК нес
колько месяцев назад, 
пожалуй, было трудно 
представить. 

Мне, как участнику этой 
дискуссии, хочется поделить
ся своими впечатлениями. 
Прежде всего, впервые за 
мое четвертьвековое членст
во в партии разговор между 
коммунистами и партаппара
том шел на одном языке. 
Когда не только говорили, 
но и, что очень важно, слу
шали и понимали друг дру
га. Нам сейчас так не хва- * 
тает умения слушать. 

Второе — хочу верить, что 
не ошибаюсь: партаппарат 
понял, что перестройка в пер-
вичных организациях во мно
гом, зависит от партийных 
функционеров, от их умения 
и желания всколыхнуть всех 
коммунистов на активную 
работу по коренной перест
ройке партии. Десятилетия
ми в сознание коммунистов 
вкладывалось понятие о ру
ководящей роли партаппара
та, о том, что партаппарат 
все знает и вовремя даст 
нужные указания. , 

Этот исполнительский син
дром создал у коммунистов 
неверие в свои силы, и все 
еще заставляет их ждать 
указаний сверху. Когда же 
терпение кончается, проис
ходит взрыв — выход из ря
дов партии, митинговые тре
бования разлома и разгрома 
всех и вся. Поэтому «круг
лые столы», диокуссии, дис
путы, референдумы нужны 
на всех уровнях первичных 
партийных организаций. Без 
инициативы партаппарата 
такая работа будет затруд
нена и замедлена. 

Продолжая начатый за 
«круглым столом» разговор, 
мне хочется остановиться 
на двух вопросах. В проек
те Платформы Ц К КПСС к 
XXVIII съезду партии сде
лана очередная попытка во 
всех аспектах определить 
наше движение к очередно
му . социалистическому об
ществу. У нас накоплен 
большой опыт принятия про
грамм по строительству раз
личных социализмов и ком-
мунизмов. А где гарантия, 
что очередная программа бу
дет выполнена, где та сила, 
которая заставит КПСС вы
полнять принятые решения? 
В проекте Платформы та
ких гарантий нет. 

'Возможно, такими гаран
тиями могут быть наличие в 
Союзе альтернативной КПСС 
партии, наличие в КПСС 
фракции, создание компар

тии РСФСР и строение 
КПСС по принципу феде
рации союзных компартий. 
Могут быть и другие вари
анты, но должно быть вы
полнено обязательное уело--
ви'е — создание политиче

ской силы, которая может 
потребовать от КПСС вы
полнения принятых ею ре
шений. 

Сейчас модно стало поли
вать 'КПСС грязью. И чем, 
больше поливальщики вып
лескивают гряз», тем боль
шими героями они себя счи
тают. 

Так, коммунист медсан
части комбината О. Т.-Ефре
мов с трибуны партклуба 
города j назвал КПСС фа
шистской партией. Можно 
было ожидать, что в проекте 
Платформы будет затронут 
вопрос о 'мере ответствен
ности КПСС за все негатив
ное, имевшее место в исто
рии Союза. Если КПСС 
только исчадие ада, то ее 
надо немедленно распустить 
и создать «чистенькую» 
марксистскую партию. Но, 
очевидно, не все так просто, 
как это пытается объяснить 
коммунист Ефремов. 

Да, были миллионные ре
прессии, были жертвы, 
преступления и> ошибки, бы
ло много горя. Но был и 
тяжелый труд миллионов 
коммунистов по созданию 
промышленности, укрепле
нию обороны, созданию на
учного потенциала страны. 
Были миллионы репрессиро
ванных коммунистов, верных 
КПСС и идеалам социализ
ма. Была и победа в Отечест
венной войне, решающую 
роль в которой сыграла Ком
мунистическая партия. Было 

восета новление р азру шен -
ного войной хозяйства и со
здание оборонительного щи
та Союза — и тоже не без 
участия коммунистов. 

И сегодня, обладая мощ
ным техническим и научным 
потенциалом, Советский Со
юз может занять достойное 
место среди развитых стран 
мира, если, конечно, не рас
теряет этот потенциал на 
митингах, забастовках, меж
национальных конфликтах. 

В деятельности КПСС бы
ло много как отрицательно
го, так и положительного. 
Поэтому XXVIII съезд 
партии должен дать принци
пиальную оценку деятельно
сти партии за весь прошед
ший период. 

К. КРЫШ, 
коммунист, работник, 

цлк. 


